

plupart des cas, l'action médicamenteuse est encore réelle le lendemain.

Son innocuité et son efficacité font donc de la cryogénine le médicament de choix de la fièvre des tuberculeux.

Le mode d'administration le plus commode est le cachet. Les doses de 20 centigrammes à 1 gram. sont généralement suffisantes ; il y a avantage à commencer par une dose plus massive, administrée en une seule fois, au début de l'ascension thermique ou un peu avant, à une ou plusieurs reprises. Il suffit ensuite de maintenir le résultat acquis à l'aide de doses décroissantes de 60 à 20 centigrammes, données tous les deux jours seulement à la même heure, aussi longtemps qu'il est nécessaire. (*Formulaire Bocquillon*).

---

Berckeleg (Société médicale de Londres) fait une distinction importante dans les vomissements qui peuvent être observés chez les femmes enceintes. Les uns seraient dus à la grossesse même et seraient d'origine nerveuse ou toxique. Quant aux vomissements survenant au cours de la grossesse, l'auteur les groupe en deux catégories : les vomissements d'origine réflexe et les vomissements d'origine organique. Les premiers reconnaissent pour cause les déplacements de l'utérus, en particulier les rétrodéviations. Les seconds seraient dus à des affections des organes, tels que tumeurs ovariennes ou occlusion intestinale. Il est évident que si le médecin provoque l'avortement dans ces cas-là, le résultat sera tout à fait problématique, sinon nul.

---

Dans les plaies, les brûlures, les ulcérations douloureuses de tout genre, M. Reclus emploie la pommade suivante, dont on peut, suivant les circonstances, faire modifier les substances et leurs doses :